





Le plus occidental itinéraire cyclable de France, reliant Roscoff (Finistère) à Hendaye (Pyrénées-Atlantiques) sur 1 300 kilomètres, La Vélodyssée continue de séduire les amateurs de cyclotourisme et s'affirme comme une référence en Europe. Son parcours offre un cadre exceptionnel avec une large diversité de paysages qu'il s'agisse de la côte atlantique, des canaux de Bretagne ou des forêts de pins des Landes, qui invite à la découverte et à la détente. Fort des bilans positifs de ses deux études de retombées économiques réalisées en 2019 puis 2023, La Vélodyssée passe à la vitesse supérieure en devenant en 2024 le premier itinéraire de France à obtenir la Certification EuroVelo® pour l'intégralité de son parcours, et le 2e itinéraire d'Europe. Cocorico et roule ma poule !

Un itinéraire en constante amélioration, porté par une stratégie qualité ambitieuse depuis 2021

Depuis son lancement officiel en 2012, La Vélodyssée a fait l'objet d'améliorations continues afin de répondre aux attentes croissantes de ses utilisateurs. Ces efforts se traduisent par une progression significative de la qualité des infrastructures et des services, notamment grâce aux nombreux aménagements réalisés au fil des ans et à l'augmentation révélatrice du nombre d'hébergements labellisés « Accueil Vélo ». Il aura fallu plusieurs



années et un investissement important des collectivités, pour résoudre la majorité des non-conformités initiales identifiées lors du diagnostic externe de 2019 (1ère étape préparatoire à la démarche de certification ECS) et espérer (ou pouvoir) prétendre à la certification. Il est à signaler qu'on se rapproche d'année en année des 80% en site propre, avec **76% en 2024** (contre 71% en 2019). Ce ratio exceptionnel complété par un **69% de l'itinéraire qui bénéficie d'un revêtement lisse** garantit une expérience sécurisée et agréable pour les voyageurs à vélo.

En 2023, La Vélodyssée a compté les millions...

Les résultats de l'étude de fréquentation 2023 témoignent de la popularité croissante de La Vélodyssée, qui enregistre une hausse de 63 % d'itinérants par rapport à 2018, soit un total de 330 000 cyclistes itinérants pour l'année. Au total, ce sont 3.9 millions de sorties cyclistes qui ont été effectuées en 2023, avec une dépense moyenne de 59 € par jour pour les itinérants, contribuant à des retombées économiques directes de 124.6 millions d'euros par an (les plus fortes retombées économiques au niveau national parmi les itinéraires français étudiés en 2022 et 2023, correspondant à des retombées au kilomètre de 98 000 €). Pour en savoir plus : synthèse de l'étude en libre téléchargement

Parmi les cyclotouristes qui empruntent La Vélodyssée, plus de 58 % proviennent de régions extérieures aux régions traversées! 85 % d'entre eux sont Français, tandis que les étrangers, principalement Britanniques, Espagnols, Allemands et Belges, représentent 15 % des visiteurs. Ces chiffres confirment le rayonnement international croissant de cet itinéraire, désormais le plus fréquenté de France parmi les routes EuroVelo (source: synthèse de l'étude de fréquentation 2023).





Des résultats positifs couronnés par l'obtention de la Certification EuroVelo®



Fort de ces améliorations et du succès rencontré auprès des touristes à vélo, La Vélodyssée obtient la Certification EuroVelo sur l'intégralité de son itinéraire en 2024, une première au niveau national. La France est aussi le premier pays des six que compte l'EuroVelo 1 à obtenir cette certification, ce qui place La Vélodyssée comme locomotive et référence pour la qualité de ses services. Le niveau de satisfaction des usagers a gagné 1 point entre 2018 et 2023, passant de 15,5 à 16,5/20, ce qui montre que le travail collectif engagé et les investissements réalisés par les collectivités portent leurs fruits et renforcent l'attractivité des territoires traversés.

Cette reconnaissance européenne récompense les efforts déployés ces dernières années pour rehausser les standards de qualité de l'itinéraire, que ce soit en termes d'infrastructure, de signalisation ou de services dédiés aux cyclistes. Avec près de 600 hébergements labellisés Accueil Vélo autour de l'itinéraire, et plus d'une centaine d'aires de service dédiées aux vélos réparties tout au long du parcours, La Vélodyssée franchit fièrement cette nouvelle étape qui souligne 5 ans de travail et permettra de renforcer encore son attractivité en France comme en Europe. D'autant que l'itinérance à vélo a de l'avenir puisque selon l'étude 2023, 98% des itinérants envisagent de repartir à l'aventure dans les deux prochaines années !



Contact presse pour La Vélodyssée :

Agence aiRPur - Tiphaine PRILLARD 07 50 36 44 36 - tprillard@agence-airpur.fr





